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I.MUNICIPALIDAD DE PAILLACO 
PROVINCIA DE VALDIVIA 

REGIÓN DE LOS RÍOS 

REUNIÓN EXTRAORDINARIA N°30 
REUNIÓN CONCEJO MUNICIPAL DE PAILLACO 

 
FECHA  : 03 DE MARZO DE 2021.- 
HORA DE INICIO : 10:03 HORAS. 
HORA DE TÉRMINO: 11:01 HORAS. 
 
En Paillaco a día tres del mes de marzo del año 2021, siendo las diez horas tres 
minutos, de manera presencial se procede a indicar la Reunión Extraordinaria 
N°30,  actuando como ministro de fe la Sra. Carola Medel Veloso, Secretaria 
Municipal. 
Participan los concejales: 

- Ruth Castillo Prieto 

- José Aravena Pérez 

- Jaime Reyes Duran 

- Gastón Fuentes Sepúlveda 

- Orlando Castro Barrera 

- Mario Schmeisser Muñoz  

Se ha convocado a la presente reunión para ver el siguiente punto de tabla: 
 
 
1° ELECCIÓN DE ALCALDE DE ACUERDO A LO ESTABLECIDO 
EN EL ART 62º DE LA LEY ORGANICA CONTITUCIONAL DE 
MUNICIPALIDADES  
 
La Secretaria Municipal, Sra. Carola Medel, da inicio a la reunión extraordinaria 
N°30. 
 
1° ELECCIÓN DE ALCALDE 
1.1.-  La Secretaria Municipal, Sra. Carola Medel Veloso, da lectura al decreto de 
cese de funciones de la ex alcaldesa Sra. Ramona Reyes  decreto alcaldicio Nº 329 
de fecha 26.02,21 y lectura del Artículo N°62 de la Ley Orgánica Constitucional 
de Municipalidades, lo cual se anexa a la presente acta. También menciona la carta 
de renuncia presentada por la ex alcaldesa Ramona Reyes el pasado 22 de febrero, 
según lo establecido en el Artículo N°132 de la Constitución Política de la 
República, la cual se adjunta. Con fecha 26 de febrero de 2021, la Sra. Ramona 
Reyes, ingresa una nueva carta de renuncia, en virtud de lo establecido en el 
artículo N°60 letra D, de la Ley Orgánica Constitucional de Municipalidades, 
precisando que se hará efectiva desde el mismo 26 de febrero, debido al retraso de 
SERVEL, en la inscripción de las candidaturas en el registro especial. 
Decreto y carta anexos. 
 
1.2.- La Secretaria Municipal propone que el orden de la votación para el nuevo 
alcalde sea a través de un sorteo. 
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1.3.- Los concejales y concejala aceptan que el orden de votación sea por sorteo. 
 
1.4.- La Secretaria Municipal solicita la ayuda de la Directora de la Unidad de 
Control, Sra. Natalia Olivares, para el sorteo del orden de votación. 
 
1.5.- El orden de los concejales y concejala en votar es: José Aravena, Orlando 
Castro, Mario Schmeisser, Ruth Castillo, Jaime Reyes y Gastón Fuentes. 
 
1.6.- La Secretaria Municipal procede a tomar la votación de alcalde. 
 
1.7.- El concejal Sr. José Aravena argumenta su votación, manifestando que 
agradece al concejal Jaime Reyes por poner su nombre a disposición, al igual que 
el concejal Orlando Castro. Su voto señala que esta decidido agradece a don 
Orlando Castro por su trasparencia, rectitud y claridad e inmensa solidaridad, pero 
a él le unen  muchas cosas con Jaime Reyes se conocen de pequeños, del mismo 
barrio. Su voto va dirigido para el concejal Reyes. 
 
1.8.- El concejal Sr. Orlando Castro manifiesta que votará sin dar mayor 
argumentación, señala que más allá de los intereses principales que son los de la 
comuna su nombre está a disposición pero no tiene las ganas de asumir en esta 
situación, agradece a Mario que sabe que lo apoya y votara por sí mismo para 
tener un voto por lo menos ya  que en un momento su nombre se puso en la 
mesa y su voto es para él. 
 
1.9.- El concejal Sr. Mario Schmeisser indica que es grato volver a los concejos 
presenciales. Dice que existen 2 buenos candidatos para el cargo de alcalde, Jaime 
Reyes que ha aprendido a conocer en el trabajo de este concejo y le tiene respeto y 
administración, todo su respeto para  él,   destaca los 12 años de concejal de don 
Orlando Castro y merecen un  reconocimiento por el trabajo entregado a esta 
comuna  manifiesta que su apoyo y voto es para el concejal Sr. Orlando Castro, 
compañero de Chile Vamos, por su persona, y su excelente desempeño como 
concejal. 
 
1.10.- La concejala Sra. Ruth Castillo, explica que siempre pensó que el cargo 
debía tomarlo uno de los concejales Castro y Reyes, agradece que así se haya 
producido  y que la persona por la que votará lo respeta ante todo y le pide que las 
diferencias se hablen en la mesa y no salgan por redes sociales, señala que le 
hubiese gustado terminar su periodo el 6 de diciembre del 2020 ya que en estos 
tiempo cree que la comuna ha retrocedido en lugar de avanzar. También reconoce 
los años que ha trabajado junto al concejal Castro, pero su voto es para el concejal 
Jaime Reyes. 
 
1.11.- El concejal Sr. Jaime Reyes, primeramente agradece a sus colegas y 
manifiesta que es bueno y necesario mirarse a las caras después de tanto tiempo y 
que hoy más que nunca debieran estar unidos trabajando por el bien de la 
comuna, le dice a los colegas que están trabajando en campañas políticas que lo 
sigan haciendo porque hoy más que nunca es necesario para que sean electos 
buenos representantes para la comuna. También agradece la confianza del 
concejal Aravena y también a la concejala Castillo, con quien ha llevado diversos 
proyectos adelante. Vota a su favor, asumiendo el desafío de ordenar la casa y 
trabajar para que las próximas autoridades encuentren una casa ordenada 
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1.12.- El concejal Sr. Gastón Fuentes indica que los meses que administrará el 
alcalde de transición, serán meses difíciles y un riesgo desgastador. Que las 
personas que están en política saben que todos los días están expuestos a las 
críticas, muchas veces infundadas. Menciona que la política está muy 
desprestigiada. Entonces, cuando toca tomas decisiones como la actual, lo 
importante es ser lo más transparente posible. Señala que él ha tenido problemas 
con la ex alcaldesa pero con lo concejales no ha sido así, con algunos tiene   una 
amistad que cultiva con frecuencia.  Manifiesta que su voto es para el concejal 
Jaime Reyes, para que no quede ninguna duda que el vínculo que existe entre 
colegas Schmeisser y Castro es real y no se preste para malas interpretaciones. 
 
1.13.- La Secretaria Municipal expresa que ya habiendo todos ejercido su voto, 
con 2 votos para el concejal Sr. Orlando Castro y 4 votos para el Concejal Sr. 
Jaime Reyes, el nuevo alcalde de la comuna es Jaime Reyes. 
 

Por mayoría no por  unanimidad de los concejales presentes: 
 
Orlando Castro dos votos y Jaime Reyes cuatro votos. 
 
ACUERDAN NOMBRAR COMO ALCALDE DE LA COMUNA DE 
PAILLACO A CONTAR DEL 03 DE MARZO Y HASTA EL 23 DE 
MAYO AL SR. JAIME REYES DURAN.- 
 

  
1.14.- La Secretaria Municipal realiza el juramento al electo alcalde Jaime Reyes. 
 
1.15.- El alcalde Jaime Reyes, agradece nuevamente por la confianza entregada y 
explica que desde que su nombre fue propuesto ha tenido el compromiso y 
disposición desde ese momento, especialmente por la difícil situación actual. 
Expresa que se debe comenzar a ordenar y verificar el rol que cumple cada 
funcionario, especialmente de las jefaturas. Menciona que la comunidad está 
expectante y que se necesitan acciones durante estos meses de su cargo, y que en 
lo personal no pensará en grandes proyectos o inversiones, ya que eso será tarea 
de las nuevas autoridades, sino más bien, lo que quiere es ordenar la casa para 
cuando lleguen las nuevas autoridades electas el próximo 11 de abril. También 
menciona que así como lo apoyaron para asumir como alcalde de transición, 
quiere clarificar que quiere trabajar con todos y todas. 
 
1.16.- El alcalde Jaime Reyes da la palabra al concejo para preguntas o sugerencias. 
 
1.17.- La concejala Sra. Ruth Castillo, indica que la primera sugerencia que le hará 
es revisar el tema de la recolección de basura y escombros y también, preocuparse 
de la mantención de los vehículos y así mantener la limpieza de la comuna. 
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1.18.- El alcalde explica que lo tomará en cuenta y que por lo mismo, los primeros 
días de su gestión será de reunión con los jefes de departamentos, y que durante 
los meses de su gestión intentará dar solución a temas que antes no llegaban al 
concejo, como lo es la compra de repuestos de camiones. 
 
1.19.- El concejal Sr. José Aravena manifiesta que durante este tiempo se trabaje 
en conjunto, también reiteró que se debe dar solución a solicitudes que no han 
tenido respuesta, como la solicitud de los deportistas de Paillaco, quienes piden la 
reapertura de los recintos deportivos, especialmente lo que tiene que ver con la 
parte formativa. También hizo hincapié en el tema de la recolección de basura y 
solicitó buscar una solución por el retraso en los caminos rurales. 
 
1.20.- El alcalde menciona que solicitará una reunión con la Unión Comunal Rural 
y el encargado de caminos, Sr. Cristian Pinuer para ver el estado de avance y 
armar una recalendarización de los caminos. 
 
1.21.- El concejal Sr. Mario Schmeisser, manifiesta sus felicitaciones al nuevo 
alcalde y dice que hay muchos temas que revisar como concejales para el bienestar 
de la comuna. También solicita que se tome en cuenta la opinión de los 
concejales, porque la gente de Paillaco necesita muchas cosas, y solicita si se puede 
hacer una auditoría de los recursos municipales para dejar ordenado el camino al 
nuevo concejo municipal que llegará. 
 
 
1.22.- El alcalde Sr. Jaime Reyes, recuerda que el municipio está funcionando con 
un presupuesto rechazado por el concejo municipal. 
 
1.23.- El concejal Sr. Gastón Fuentes, realiza una petición para hacer un esfuerzo 
de parte de la alcaldía, para que las próximas reuniones de concejo, hasta que 
termine el periodo en el mes de mayo sean presenciales y transmitidas en directo. 
 
1.24.- El concejal Sr. Orlando Castro agradece al concejal Sr. Mario Schmeisser 
por el voto a favor y felicita al alcalde electo, Sr. Jaime Reyes. El concejal califica 
como desastre comunal lo que ocurre en la comuna, especialmente por los 
caminos vecinales. Solicita que el alcalde se reúna con don Raúl Morales y todo su 
equipo y, en su opinión para toda la maquinaria municipal, dice es imposible tener 
que estar esperando por repuestos para el correcto funcionamiento y licitar 
nuevos servicios. También pidió al alcalde cambiar el equipo de inspección 
municipal, dice que el control del territorio y de las feries debe ser de la 
municipalidad, no de las personas. Manifiesta que la situación es grave. También 
dice que está de acuerdo en volver a los concejos presenciales, porque en concejos 
anteriores funcionarios se retiraron de las reuniones y muchas veces a ellos como 
concejales les cortaron los micrófonos. Además solicita acrílicos separadores para 
tener la seguridad contra el Covid-19, y pide un protocolo claro para el ingreso 
hacia el salón, porque se deben tomar las medidas como corresponde y recuerda 
que el artículo 45 para los funcionarios de Salud debe votarse nuevamente en una 
sesión de concejo ordinaria. 
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1.25.- El alcalde Sr. Jaime Reyes manifiesta que es necesario que en la plaza exista 
protocolos claros y que debieran estar presentes funcionarios de UMDEL y el 
encargado de Seguridad Pública, para asegurar la distancia y la cantidad de gente 
que se encuentra. Verificar que se cumplan las medidas sanitarias. Faltan 
funcionarios que estén en la calle, debemos dar soluciones concretas. 
 
1.26.- El concejal Sr. Orlando Castro, solicita recuperar los espacios públicos de la 
comuna, personas venden drogas en la Plaza de la República y Carabineros no 
hace su trabajo o llegan tarde. También menciona que si existen ordenanzas se 
deben aplicar, ya que se han realizado los operativos de Limpio Mi Patio y a la 
semana está lleno de escombros, manifiesta que ahí debiera estar la inspectora 
municipal y sacar partes. También pide que se investigue el uso de vehículos 
municipales en trabajaos particulares. Finalmente, el concejal hace mención a que 
en la Corporación Cultural no debe haber un funcionario de la concesión de aseo 
trabajando, porque la corporación es un ente privado y debe contratar a su 
personal, lo que incluye personal de aseo, pide que ese funcionario se pueda 
retirar porque hace falta en otros lugares.  
 
1.27.- La concejala Sra. Ruth Castillo, comentó que la contactaron para solicitar 
hacer campeonatos en diferentes días y así cumplir con las normas de aforo. La 
concejala se compromete a pedirles una carta y la hagan llegar al municipio con la 
solicitud. 
 
1.28.- El alcalde Sr. Jaime Reyes, solicita acordar realizar la próxima  reunión de 
concejo ordinaria para el día miércoles 10, a las 10.00 horas de manera presencial 
y abierto a la comunidad (trasmisión). 
 
SE ACUERDA POR UNANIMIDAD  
 
1.29.- El concejal Sr. José Aravena solicita un minuto de silencio por el 
fallecimiento del profesor y director de la Escuela Nueva Aurora de Pichirropulli, 
don Reinaldo Soto Peña. 
 
1.30.- El alcalde electo, Sr. Jaime Reyes da por terminada la sesión extraordinaria y 
agradece la confianza entregada y reitera el compromiso y responsabilidad con la 
cual asume el cargo y deja abiertas las puertas para trabajar en conjunto al concejo 
municipal y la comunidad y deseó lo mejor para cada uno de los candidatos al 
municipio. 
 
 
 
 

 
 
                                                        JAIME REYES DURAN 
                                                     ALCALDE DE PAILLACO  
 
 
 
 
CAROLA MEDEL VELOSO 
SECRETARIA MUNICIPAL  
 


